

9. Juli 2021

Japanischen Knöterich im Bezirk entfernen

Antrag:

Die Abt. Gartenbau im Baureferat soll rasch geeignete Maßnahmen ergreifen, um das Überhandnehmen des Japanischen Staudenknöterichs an der Ecke Birnauer Straße / Lerchenauer Straße wirksam einzudämmen bzw. die Pflanze zu entfernen.

Begründung:

An der Birnauer Straße wächst kurz vor deren Einmündung in die Lerchenauer Straße ein Bestand des Japanischen Knöterichs in der Hecke zwischen Straße und Kanal (siehe Fotos). Sollte der Besiedelung nicht entgegengesteuert werden, wird sich der Knöterich unkontrolliert ausbreiten – insbesondere auch im benachbarten Gelände des Olympiaparks – und den bestehenden Grünwuchs weitestgehend verdrängen.

Der Japanische Knöterich ist ein bis zu 2m hohes, dicht wucherndes Staudengewächs, das sich rasch ausbreitet und bereits vorhandenen Bewuchs nahezu vollständig verdrängt. Die Ausbreitung erfolgt nicht nur durch Samen, sondern auch durch Verbreitung der Rhizome im Boden.

Um eine dauerhafte Eindämmung zu erreichen, muss bis zu den Wurzeln gegangen werden. Ein Ausbringen von Pestiziden sollte jedoch vermieden werden. Ebenso sollte auf evtl. vorhandene Vogelnistplätze Rücksicht genommen werden.



(Fotos: privat)

Dr. Nadine Erhard-Egeler
Marina Burwitz
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
BA4 / Schwabing-West